

Juli 2023

Liebe Freund:innen der bürgerINenergie Speyer-Vorderpfalz,

es ist geschafft: Wie sind als Genossenschaft eingetragen! Jetzt sind wir nicht mehr nur die bürgerINenergie, sondern die **bürgerINenergie eG**. Damit kann es jetzt richtig losgehen, wir sind als Genossenschaft voll geschäftsfähig. Auch alle Anträge auf Mitgliedschaft können jetzt bearbeitet werden, d.h. in den nächsten Tagen werden alle Neugenoss:innen eine E-Mail mit der vorausgefüllten Beitrittserklärung erhalten, die dann nur noch zurückgeschickt werden muss.

Außerdem geht es in der neuen Ausgabe unseres Newsletters um folgende Themen:

1. Lokale Ansprechpartner
2. Angebote bundesweiter Solar-Unternehmen
3. Stand BAFA-Invest
4. Informationsaustausch mit den Stadtwerken Speyer
5. Maja-Tomaten

Viel Spaß beim Lesen und ansonsten lohnt auch immer ein Blick auf unsere Webseiten <http://buergerinenergie.de>.

Lokale Ansprechpartner

Wir gestalten die Energiewende in der Region Speyer-Vorderpfalz, dies ist unser Anspruch, so ist es auch in der Unterzeile auf der Homepage zu lesen. In unserem [Kernteam](#) findet sich ein Kreis von Gestaltern der Energiewende aus Speyer und den umliegenden Gemeinden. Auf der neuen Webseite [Lokale Ansprechpartner](#) findet ihr diejenigen, die euch bei euren Energieproblemen oder bei Fragen zur bINe weiterhelfen. Mit einer kurzen E-Mail wird euch sicher geholfen.

Photovoltaik Dachanlagen - Achtung!

Zurzeit machen bundesweit tätige Unternehmen aus der Solarbranche massiv Werbung für Dach-PV-Mietmodelle durch Flyer, Telefonwerbung und sogenannte „unabhängige Informationen“ im Internet.

Ihr könnt euch gerne ein Angebot machen lassen. Holt aber bitte eine Zweitmeinung (Alternativangebot) von einem lokalen Solarteur ein oder wendet euch an die bINe!

Unser Dach-PV-Team hat verschiedene Modelle durchgerechnet und festgestellt, dass die Angebote der meisten Unternehmen die individuelle Situation und den Eigenstromverbrauch nur ungenügend berücksichtigen.

Es wird sogar mit einer Verdoppelung der Vergütung des nicht selbst verbrauchten Stromes in den ersten 3 Jahren geworben (statt 8 Cent, 16 Cent pro kWh).

Wie ist das möglich? Ganz einfach: die monatlich zu zahlende Rate wird geringfügig erhöht und nach 20 Jahren Laufzeit kommt noch ein ordentlicher Gewinn dabei heraus.

Bevor ihr unterschreibt!

Holt euch erst ein Zweitmeinung ein oder nehmt Kontakt mit unserem Dach-PV-Kompetenz-Team auf. Wir helfen euch gerne weiter.

Auch bei uns gibt es die Möglichkeit, dass wir die PV-Anlage bauen und sie an euch verpachten, wahrscheinlich sogar günstiger als bei den großen Unternehmen.

BAFA-Invest

Mit der oben erwähnten Eintragung als Genossenschaft haben wir sofort den Antrag auf Aufnahme in das BAFA-Invest-Programm gestellt. Alle, die an dieser Investition interessiert sind, müssen sich leider noch etwas gedulden, bis dieser Antrag genehmigt ist. Erst dann können Investitionen ab 10000€ gefördert werden. Leider verlangen die BAFA-Richtlinien, dass man vorher noch **nicht** Mitglied der Genossenschaft war, d.h. bei Mitgliedsanträgen, die den BAFA-Hinweis enthielten, halten wir Rücksprache, wie wir weiter verfahren sollen.

Informationsaustausch mit den Stadtwerken Speyer

Am 21. Juli trafen sich Vertreter der Stadtwerke Speyer und der bürgerINergie-Genossenschaft, um Möglichkeiten für eine Zusammenarbeit zu eruieren.

Anwesend waren der Geschäftsführer der Stadtwerke, Wolfgang Bühring, der Teamleiter Erneuerbare Energien, Mathias Reinhardt sowie der Teamleiter Geschäftskunden/Energiehandel, Christoph Doll (Er ist auch Entsandter der Stadtwerke im Aufsichtsrat der bIne).

Als Vertreter unserer Genossenschaft waren die beiden [Vorstände](#) Nico Schweigert und Hans-Martin Schön sowie der Vorsitzende des [Aufsichtsrates](#), Dr. Thomas Gerstner, vor Ort. Herr Bühring informierte über die „Energie der Zukunft“ und die Pläne der Stadtwerke Speyer für die nächsten Jahre. Insbesondere dabei zu nennen sind die Projekte

- PV-Anlage zwischen Römerberg und Speyer zwischen Verbindungsstraße und Wasserwerk, (Beginn 2024)
- Windkraftanlagen auf Römerberger Gemarkung (ca. 2025)
- Geothermieprojekt in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken Schifferstadt (ca. 2025)
- Windpark / Photovoltaikanlage im Bereich Speyer Nord/Otterstadt (2029)

Wie sieht die

ENERGIE DER ZUKUNFT

in Speyer aus?



Bei all diesen Projekten ist eine Bürgerbeteiligung ausdrücklich gewünscht.

Dies kann durch direkte Beteiligung der Genossenschaft an der entsprechenden Projektgesellschaft und/oder über Nachrangdarlehen erfolgen. Anwohnerinnen und Anwohner profitieren indirekt durch Flächenpacht und Regionalstrom. Die Wertschöpfung bleibt vor Ort. Durch die Gewinnung nachhaltiger, erneuerbarer Energien kommt es zu einer deutlichen Einsparung von CO₂. Alle Themen im Zusammenhang „Energie der Zukunft“ wurden intensiv diskutiert. Es wurde vereinbart, dass Stadtwerke und bINe eine Kooperationsvereinbarung aufsetzen. Weiterhin wurde ein regelmäßiger Austausch in diesem Gremium alle 3 Monate vereinbart. Der Vorstand der bINe bedankt sich für den offenen Gedankenaustausch mit den Stadtwerken und freut sich auf die geplante Kooperation.

Maja

Die Tomaten werden reif! Die bei der [Gründungsversammlung](#) verteilten Tomatenpflanzen sind gewachsen und tragen Früchte. Auf der Seite [Maja wächst und gedeiht](#) sind bereits Fotos zu sehen. Schickt uns weitere Fotos für die Galerie an info@buergereinergie.de.

Wir wünschen euch einen schönen Sommer mit viel Sonne für eure PV-Anlagen und mit vielen Maja-Tomaten

Peter von der bINe